


　平成30年２月定例会は、１月31日（水）から３月５日（月）までの34日間の会期で開催されま
した。「選択と集中」「スクラップ・アンド・ビルド」の考え方の下、平成30年度予算の編成が
行われました。各部に対し事業の優先順位付けや取捨選択を求め、限られた財源の重点的配分に
努めた結果、総額は499億1300万円、前年度比７億6300万円、1.6％の増となりました。あおばっ
こクラブ移転改修事業、あおば保育園移転改築事業や桜田小学校学童クラブ整備事業等子育て支
援に重点投資されています。

【反対】南栗橋の固定資産税減免中
止、国保への繰り出しでは、過去最低
の約8300万円、市民に十分な説明もな
く、強引に推し進める給食センター建
設、総合支所の人員削減など、市民の
切実な要望に応えるものになっていな
い。	 （平間議員）

【反対】「子どもたちを第一に考えた
学校給食を」と自校調理方式への転換
を求める１万1094人の思いを真摯に受
けとめるべき。また、給付型奨学金に
ついても調査研究するに留まってい
る。市民に寄り添っていない予算に反
対する。	 （川辺議員）

【反対】財政効率最優先の大規模学校
給食センター建設に反対する。自校調
理方式が学校給食の理想である。10年
くらいの計画で緊急性の高い地域の学
校から自校調理場の建設を進めるべき
である。市長は方針転換すべきであ
る。	 （猪股議員）

討  論
〔議案第7号〕 平成30年度久喜市一般会計予算について

桜田小学校学童クラブ整備事業　２億７８0８万１000円
　児童数の増加により、校内の２ヶ所及び鷲宮東
コミュニティセンター内に増設した学童クラブに
分かれている児童が全員、桜田小学校内の学童ク
ラブに通うことができます。

あおば保育園移転改築事業　２９９3万９000円
　老朽化したあおば保育園を地域交流センター跡
地に移転改築します。
　これにより31年度４月より０歳児保育の実施及
び定員枠の拡大が図られます。

あおばっこクラブ移転改修事業　２億3５９万４000円
　地域交流センターで行われている学童クラブが
青葉小学校内に整備されます。

中学生学力アップ教育推進事業　５１3万１000円
　家庭での学習が困難であったり、学習習慣が十
分身についていない中学生に対し、学習習慣の確
立や学力の定着を図るため、放課後学習支援を実
施します。

障がい者のための防災マニュアル作成事業
１４0万４000円

　それぞれの障がいに応じて、災害への備えや行
動等をまとめた障がい者のための防災マニュアル
を発行します。

東鷲宮駅周辺整備事業　１億４９８２万４000円
　東鷲宮駅東西連絡通路のバリアフリー化整備を
行います。

隙間のないくらい盛況な桜田学童クラブ

連絡通路に掲示されたバリアフリー化工事のイメージ図

平成30年度一般会計当初予算
総
額499億1300万円
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旧東京理科大学特別教室棟を生涯学習センター
として開設（平成31年４月供用開始）するた
め、施設設備を整備します。

外国語指導助手（ＡＬＴ）を増員し、小中学
校の英語教育の充実及び国際理解教育を推進
します。

1151万9000円

7293万円

（仮称）生涯学習センター
開設準備事業

英語教育指導事業

【賛成】総じて賛成であるが、「予算
編成の方針」との整合性には疑問が残
る。市債発行抑制や、財政調整基金繰
り入れなどに関して、方針が達成され
たとは言えない。掲げた目標を形骸化
することなく、必達を目指す事を望
む。	 （貴志議員）

【賛成】教育や子育ての充実を中心に
様々な事業に取り組む積極的な予算で
あると高く評価する。今後も負担の公
平性や将来負担に配慮し、時代の変化
を着実に捉え、様々な行政課題に積極
的に取り組むことを期待し賛成する。
	 （宮﨑議員）

【賛成】歳入全体は厳しさがうかがえ
る。財政確保に一層気を引き締めてい
くこと。また、子供に「安心・安全」
そして地産地消の象徴といえる新給食
センターの建設に全力を挙げて頂きた
い事を要望し本案に賛成する。
	 （戸ヶ﨑議員）

市民一人あたりの
予算の使い道

合計　32万4346円

次世代への投資に重点！

議会費
市議会の活動経費

2,333円

土木費
道路、河川、公園、
住宅の管理や整備な
どの経費

32,534円

総務費
全般的な管理事務、
徴税、戸籍、選挙活
動などの経費

36,446円

消防費
消防・防災活動、防
災基盤の整備などの
経費

17,815円

民生費
高齢者・障がい者福
祉、子育て支援、生
活保護などの経費

133,962円

教育費
教育の充実や、文化・
スポーツ振興などの
経費

34,475円

衛生費
保健・環境衛生、ご
み処理、し尿処理な
どの経費

26,337円

公債費
長期借入金の返済金

30,606円

その他
1,538円

平成30年３月１日現在
人口15万3888人

農林水産業費
農業の振興、生産基盤
の整備などの経費

5,956円

商工費
商工業及び観光の振
興などの経費

2,344円
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新政久喜
１	高齢者が地域で安心して暮らせるまちづくり
２	子どもを産み育てやすいまちづくり
３	学校教育の充実について
４	新給食センターについて
５	完成までに時間がかかる事業について
６	安全・安心なまちづくり
７	健全な財政運営のため、第三の負債であるリース債務の公表を
８	生きがいを感じる仕事ができる役所に
９		市民が経済の好循環を実感し、地方の産業が盛り上がり、経済

が成長するために

公明党久喜市議団
１	国際的な視点に立ったまちづくりを
２	人口減少社会に対応したまちづくりを
３	医療体制の充実を
４	東京理科大学跡地の効果的な利活用を
５	新給食センターはアレルギー対策、食中毒対策を
６	人口減少社会に立ち向かう力強い子育て支援を
７	認知症、介護予防のさらなる取り組みを
８	「住み慣れた場所で」地域包括ケアシステムの構築を
９	デマンド交通の充実を
10	市内幹線道路の充実・整備を
11	JR	東鷲宮駅の施設整備を
12	防災力、冠水対策の強化を
13	さらなる農業振興を
14	学校・公共施設のトイレ洋式化を
15	学校給食の無償化に向けて
16	シティプロモーション事業を効果的に
17	おもてなし事業のさらなる推進を

日本共産党久喜市議団
１	市民が置かれている暮らしの実態について
２	弱者に焦点を当てたまちづくりについて
３	若者の定住促進策充実で、住みたいまちづくりを
４	久喜市民の暮らしを支える公的役割を果たせる体制を
５	高すぎる公共料金を引き下げ、暮らし応援を
６	災害が少ない、安心して暮らせる環境を
７	地域経済の振興と、安心して働くことができる久喜市に
８	核兵器禁止条約参加を政府に求めることについて

市民の政治を進める会
１		日経デュアル「共働き子育てしやすい街ランキング2017」県内第

1位の見解を伺う
２		障がい者（児）のための実効ある防災マニュアルは福祉避難所

の受け入れを念頭に
３	地域医療の充実と地域完結型医療の確立に向けて
４		国民健康保険の広域化（県単位化）によって、国保税の引き上

げと医療費削減とならないようにすべき
５	子どもの貧困対策と、学びの支援をどのように進めるのか
６		学校保健の健康診断で要治療と診断された児童・生徒の健康保

持に向けて、いかに取り組んでいくか
７			久喜市の小中学校給食は、12,000食の調理能力を有する巨大学

校給食センター方式から自校調理方式へ転換すべき
８		高齢者の尊厳を守り自立を支援し、要介護状態の重度化を防ぐ

という介護保険の理念に基づき、家族の「介護離職ゼロ」を実
現するために

９	地域公共交通の拡充に向けて
10	安全で調和のとれた住みよい快適なまちについて
11	自然とふれあえる環境に優しいまちについて
12	久喜宮代衛生組合解散後のし尿処理事業の方針を明らかに
13	イクボス宣言は宣言することよりも実行することが大切だ
14	市民に親しまれる「久喜市みらい創造プレイス」になるために

各会派の質問事項

会派代表が問う
平成30年度の市政運営

～ 代 表 質 問 ～
　開会日には、田中市長から４つのリーディングプロジェクトテー
マ（①安心・安全なまちづくり、②子どもや高齢者にやさしいまち
づくり、③快適で活力のあるまちづくり、④市民から信頼されるま
ちづくり）の市政運営と７つの大綱に基づく予算編成の基本方針が
述べられました。
　これを受けて、２月12日（月・祝）の休日議会において会派代表
質問が行われ、平成30年度の市政運営と予算編成についてそれぞれ
の会派代表者から鋭い質問が出されました。

平成30年度市政運営並びに
予算編成の基本方針について

演説をする田中市長
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問　市は東京理科大学跡地の名称を「久喜市みら
い創造プレイス」と名付けたが、大人から子ども
まで親しみやすい空間とするため、建物にアート
を施してはどうか。
答　現在の建物は白をベースとしたシンプルな造
りとなっているが、訪れる多くの人々に親しまれ
愛される施設となるよう進める。
問　新給食センターも同様に外装の工夫をして頂
きたい。また、アレルギー対策を充実すべき。
答　建物の高さや外壁の色合いなど、周辺環境や
隣接する教育施設と調和のとれた施設としたい。
アレルギー対策は万全の体制をもって取り組む。
「除去食」からはじめ、概ね一年を目標に「代替
食」の提供を開始したい。
問　待機児童ゼロに向けた対策として施設整備を
推進するとあるが、整備によって何人の受け入れ
枠を拡充するのか。
答　平成30年４月から既存施設の定員拡大を26

問　最後まで自分の思うように生きられるまちで
あるための取り組みは。
答　地域包括ケアシステムを構築し、安心してす
こやかに、いきいきと暮らせるまちを目指す。
問　待機児童対策や学童クラブ整備など、保育政
策のますますの充実を求める。
答　既存施設の定員拡大など、計画的に推進し待
機児童ゼロを目指す。学童クラブについても整備
を進め、より一層の子育て環境の充実に努める。
問　「久喜市みらい創造プレイス」で妊産期から
子育て期までの一貫した市民サービスを。
答　先進地の取組みなど参考に、より効果的な施
設の運営方法等について鋭意検討していく。
問　学校のトイレの洋式化と臭気対策は。
答　トイレの洋式化は時代の要請。トイレの洋式
化と臭気対策を、今後、計画的に進めて行く。
問　学校統廃合の選択肢のひとつとして義務教育
学校もあるか。

人。認定こども園への移行による定員拡大を188
人。合計214人の利用定員の拡大を図った。
問　デマンド交通の菖蒲地区における一部久喜地
区への乗り入れを可能としたことは、今後のデマ
ンド交通の可能性を拓くものだ。デマンドの全市
運行を求めるが、見通しを示していただきたい。
答　デマンドは民間事業者の公共交通を補完する
ものとして考えている。実証実験等の検証をし、
最も効果的なデマンド交通を検討する。
問　鷲宮地区農業センター周辺の宅地開発の冠水
対策は。さらに周辺の床上床下浸水の対策を。
答　雨水流出抑制施設を開発区域内の全戸に設置
する。また、排水ポンプ等の対策を検討する。
問　学校トイレの洋式化を推進すべし。学校は地
域の防災拠点となる。計画的に取り組むべき。
答　学校トイレの洋式化は重要な課題である。計
画を立て実施に向けて取り組む。

答　施設一体型として小中一貫教育を行う義務教
育学校の設置も含め、検討する。
問　完成までに時間がかかる事業の進捗状況は
オープンにすべき。
答　今後は事業の進捗に併せて、よりわかりやす
く、ホームページ等で周知していく。
問　日常の冠水被害について、久喜市の総合的な
治水排水計画の策定と実施をしていくべき。
答　冠水箇所の原因を調査し、対応策を検討。国
や埼玉県に引き続き要望していくと共に協議を行
い、連携していくほか、計画の策定について、先
進自治体の事例を参考に検討したい。
問　公共施設の老朽化対策への取り組みは。
答　大きな課題と考え、久喜市公共施設等総合管
理計画を策定した。これに基づき、個別施設計画
を早期に策定し、各施設の老朽度や耐用年数の経
過に応じた更新や統廃合等の方針を示したい。

丹野　郁夫 議員 公明党久喜市議団

大谷　和子 議員 新政久喜

人口減少社会の荒波を乗り越えろ

代
表
質
問

市民が経済の好循環を実感できる働きかけを
埼玉県市長会会長として国に強く働きかける答
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問　障がい者（児）のための実効ある防災マニュ
アルは、災害時に真っ先に福祉避難所に入れなく
てはならない。その体制を整える必要があるが、
どのように進めているのか。
答　福祉避難所の施設関係者等と、年度内に避難
所運営訓練の実施に向けて準備を進めている。適
切な受け入れ態勢が確保できるよう努める。
問　済生会栗橋病院の急性期病棟200床が加須市
に移転したとしても、救急外来と一般外来機能を
残していくのが久喜市の責任であると考えるが。
答　これまで中核病院として救急医療や高度医療
を担っており、多くの救急搬送者を受け入れてい
る。今後も現在地において医療が継続できるよ
う、引き続き要望していく。
問　国民健康保険は、国民皆保険制度の根幹をな
す社会保障のかなめである。広域化（県単位化）
によって、国保税の引き上げと医療費削減となら
ないようにすべき。

　世論調査では、久喜市民の「生活実感」は苦し
くなったとする方が54％と過半数を超えている。
しかし、国も市も「景気の回復基調は続いてい
る。」としており、景気の認識にズレがある。
　安倍内閣の下で、年金、医療、介護などの社会
保障費が削減される一方、増税政策が進められて
来ている。ここに久喜市民の苦しみの原因がある。
市民の暮らしを応援する政策を求め、以下伺う。
問　若者支援、定住促進に向けて、子ども医療費
助成を高校卒業までに拡充を求める。
答　財政負担を伴うので難しい。
問　学校給食費を第２子半額、第３子は無料に。
答　給食費の補助をすることが若者の定住促進に
つながるかは検証が必要。補助は考えていない。
問　若者に対して家賃の一部補助をしてはどう
か。
答　効果が不明確なので考えていない。
問　公共交通の充実は、多くの市民の願いであ

答　広域化は、国が財政支援し県が財政運営を担
うことで安定的に運営するもので、公的医療費削
減を目的としたものではない。国保は国民皆保険
を支え、将来にわたり持続可能な制度とするた
め、国、県、市が責任を持って支えていくことを
踏まえ、適切な保険税率を検討する。
問　昨年11月議会で「子どもたちを第一に考えた
学校給食を」と自校調理方式への転換を求める請
願書１万1094筆が出されたが、市は市民の思いを
真摯に受けとめ、自校調理方式へ転換すべき。
答　自校方式を望む市民がいることは承知してい
る。しかし、センター方式には献立の内容や食物
アレルギー対応を統一でき、各学校に同じ給食を
提供できるメリットがある。学校給食審議会で市
民参加のもと審議した結果であり、新学校給食セ
ンターは学校給食の再建整備を図る上で、最善の
方法であると考えている。

る。大事なことは、バスなどを便利にすることで
事業者と市民とが利益対立させないことだ。
答　市の交通とバス・タクシー事業者とはそれぞ
れ役割分担をし、共存すべきと考えている。
問　学校給食センターの建設計画は、保護者など
の合意もなく、むしろ、自校調理方式への転換
を、とする要望署名が１万筆も市民から集まって
いる。いったん立ち止まることが必要ではない
か。
答　センター方式が最善の方法である。
問　高すぎて、払いたくても払えない国保税、水
道料金、介護保険料の引き下げをし、市民の負担
軽減をはかるべきではないか。
答　引き下げは、考えていない。
問　鷲宮地域では、新たな開発計画が進んでお
り、大雨の時の冠水が懸念されている。遊水池計
画も含めて、抜本的対策を講じるべきであるが。
答　開発許可の中で、適切な雨水流出抑制は、確
保をされている。

川辺　美信 議員 市民の政治を進める会

杉野　修 議員 日本共産党久喜市議団

市民のいのちを守り、
暮らしを応援する政策を求める

子育てしやすい街ランキング県１位の見解は
支援策を充実し子育てしやすいまちを進める答

代
表
質
問

（6）



　既存の非常勤特別職の報酬が改定されます。ま
た新たな非常勤特別職の任命に伴い、報酬が設定
されます。全国的にも注目されている部活動外部
指導員への処遇ですが、久喜市においても市内中
学校における部活動の外部指導員を非常勤特別
職と位置付けます。月額44,800円の報酬が支払わ
れ、2018年度は市内8名が任命される予定です。
問　教員の異動によって外部指導者の需要は変わ
る。任期と任命の判断はどのように。
答　任期は1年。学校長が総合的な判断をしてお
願いする。
問　上限の8名を超す希望が出た場合に、どのよ
うな基準で選定するのか。学校の規模も勘案され
るのか。
答　学校の規模というよりは、学校の困り度を勘
案しながら選んでいきたい。

　第７期介護保険事業計画の三年間の保険給付費
見込み額が、第６期と比較して13.8％増の見込み
から、平均して年1,600円の値上げ改定となりま
す。介護保険料区分は国よりも1段階多い10段階
となっており、第１段階は28,800円で800円の値
上げ、第10段階は106,600円で2,900円の値上げと
なり1.85倍の差があり低所得層に配慮していま
す。

　久喜市が整備するごみ処理施設等に関する基本
的な計画を策定するための検討委員会が設置され
ます。検討委員会では生ごみの資源化検討業務の
調査結果等に基づき、生ごみの処理方法を定め、
炉の大きさを決定。炉の選定は基本計画策定後、
選定委員会を別途立ち上げます。

　2019年度より、久喜市立の中央幼稚園と、栗橋
幼稚園において3歳児保育が開始されます。久喜
市立幼稚園保育料等検討委員会での審議を踏ま
え、世帯の課税状況により、0円～21,500円の保
育料が設定されます。

【反対】介護保険制度の見直しにより保険料が月額
4802円で負担増となる。負担率も23%へと引き上げ
た、国の負担割合こそ増やすべき。年金で暮らし生活
保護基準以下の収入で暮らす方も多い。保険料の引き
下げが求められる。	 （渡辺議員）

【賛成】保育料を他の子ども園と同様の金額に合わせ
ることはせず、公立であることを考慮し抑えるべき
だった。しかし、３歳児保育は保護者が待ち望んだこ
とであり実施については評価する。園バスなど保育環
境の改善を望む。	 （渡辺議員）

討 論

討 論

【賛成】介護サービス給付が急増する中で、介護保険
料の引き上げは免れない。しかし保険料滞納が低所得
階層に集中してサービスの給付制限も出ている。今
後、保険料階層区分を見直し、低所得階層の引き下げ
を検討すべき。	 （猪股議員）

2月定例会の気になる議案をピックアップ！

中学校部活動外部指導員を
非常勤特別職に

介護保険料が改定されます

新ごみ処理施設の
検討委員会を設置

３歳児保育が開始されます

 久喜市の特別職の職員で非常勤のものの
報酬及び費用弁償に関する条例の一部を
改正する条例

議案第16号
久喜市ごみ処理施設整備基本計画検討
委員会条例議案第18号

久喜市立幼稚園保育料等徴収条例の一部を
改正する条例議案第30号久喜市介護保険条例の一部を改正する条例議案第21号

ゴミの資源化を

久喜市立中央幼稚園

（7）



提
出
区
分

議
案
番
号

議　案　の　概　要

渡
辺
　
昌
代

石
田
　
利
春

杉
野
　
　
修

平
間
　
益
美

貴
志
　
信
智

新
井
　
　
兼

平
沢
健
一
郎

成
田
ル
ミ
子

川
辺
　
美
信

猪
股
　
和
雄

丹
野
　
郁
夫

斉
藤
　
広
子

園
部
　
茂
雄

宮
﨑
　
利
造

春
山
　
千
明

大
谷
　
和
子

井
上
　
忠
昭

富
澤
　
孝
至

田
中
　
　
勝

矢
﨑
　
　
康

岡
崎
　
克
巳

戸
ヶ
﨑
　
博

並
木
　
隆
一

岸
　
　
輝
美

柿
沼
　
繁
男

山
田
　
達
雄

鈴
木
　
松
蔵

討
論
の
有
無

議
決
結
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市
　
　
　
　
　
　
長

第1号
平成29年度一般会計補正予算（第６号）職員給与費
改定、地域医療対策事業費（済生会栗橋病院補助
金）削減などの補正（予）

×
×
討
× × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

第2号 平成29年度国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
職員給与費の改定などの補正（福） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可

決

第3号
平成29年度介護保険特別会計補正予算（第４号）職
員給与費改定、介護保険給付費準備基金積立など
の補正（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第4号
平成29年度後期高齢者医療特別会計補正予算
（第３号）職員給与費改定、後期高齢者医療広域連
合納付金事業などの補正（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第5号
平成29年度農業集落排水事業特別会計補正予算
（第３号）農業集落排水維持管理事業委託費などの
補正（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第6号
平成29年度下水道事業会計補正予算（第３号）職員
給与費改定、南栗橋調整池建設改良費などの補正
（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第7号
平成30年度一般会計予算（原案）（予） × × ×

×
討
○
討
○ ○ ○

×
討
×
討
○ ○ ○

○
討
○ ○ ○ ○ × ○ ○

○
討
○ ○ ― △ ○ 有可

決

平成30年度一般会計予算（修正案） ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ― △ × 無否
決

第8号
平成30年度国民健康保険特別会計予算（原案）（福）× ×

×
討
× ○ ○ ○

○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

平成30年度国民健康保険特別会計予算（修正案） ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ― △ × 無否
決

第9号
平成30年度介護保険特別会計予算（原案）（福） × ×

×
討
× ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

平成30年度介護保険特別会計予算（修正案） ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ― △ × 無否
決

第10号 平成30年度後期高齢者医療特別会計予算（福） × ×
×
討
× ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

第11号 平成30年度農業集落排水事業特別会計予算（建） × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第12号 平成30年度土地区画整理事業特別会計予算（建） × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第13号
平成30年度水道事業会計予算（原案）（建） ×

×
討
× × ○ ○

○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

平成30年度水道事業会計予算（修正案） ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ― △ × 無否
決

○…賛成　×…反対　▲…除斥　△…欠席　討…討論をした議員　※議長は採決に加わらないため「−」で表示
※付託委員会　（総）…総務財政市民常任委員会　（福）…福祉健康常任委員会　（建）…建設上下水道常任委員会　（教）…教育環境常任委員会　（予）…予算決算常任委員会

【反対】済生会栗橋病院への運営費補助金を削除する予算
を計上。削除の理由は済生会埼玉県支部理事会で栗橋病院の
一部機能移転決議をあげている。３次救急開設・運営費補助
で支援してきた。信頼関係が崩れる。助成は継続すべき。
	 （石田議員）

【反対】国保は、所得が低く、医療を必要とする高齢者が
多い。この構造的問題を考え、県平均並みの繰り入れを行
うべきだ。本予算は、県平均の13%ほど。他市町と同じ努
力を久喜市がすれば引き下げは十分できる。
	 （杉野議員）

【賛成】30年度より、安定運営を目指し、国民健康保険の
責任主体が市から県に移るが、市民にとっての窓口は久喜

【反対】国が本来５％補助をすべき調整交付金が、1.13％
しか出されない予算だ。国が出すまでは、約束した補助を
久喜市が補てんすべきだ。利用料も当初の1割から所得に
よって3割へと負担が増える。約束が違うので反対。
	 （杉野議員）

【反対】制度が始まって以来、続けてきた低所得者の特例
減免が崩されている。所得割の2割軽減は廃止。元扶養者
の均等割も７割軽減から、５割軽減へとなり、久喜市でも
多くの高齢者が負担増となるので反対だ。	 （杉野議員）

市である。今後とも丁寧な対応で市民にとってより良い国
保事業を積極的に図っていただきたい。	 （成田議員）

平成30年２月定例会提出議案とその結果

平成２９年度久喜市一般会計補正予算
（第６号）について

平成30年度久喜市国民健康保険特別会計予算
について

平成30年度久喜市介護保険特別会計予算に
ついて

平成30年度久喜市後期高齢者医療特別会計予
算について

議 案
第１号

議 案
第８号

議 案
第９号

議 案
第１0号

討 論
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市
　
　
　
　
　
　
長

第14号 平成30年度下水道事業会計予算（建） × × × × ○
○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

第15号
市職員の勤勉手当の支給に人事評価を導入
する条例の一部改正（総）

×
討
× × × ○ ○ ○ ○

○
討
○
○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

第16号

非常勤特別職にごみ処理施設整備基本計画
検討委員、部活動指導員を加え、いきいき
相談員、ファミリー・サポート・センター
アドバイザーなどの報酬の引き上げに関す
る条例の一部改正（総）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第17号
行政機関の保有する個人情報の保護に関す
る法律の改正に伴い、個人情報保護条例及
び情報公開条例の一部改正（総）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第18号
ごみ処理施設等の具体的な施設整備基本計
画の策定のため、ごみ処理施設整備基本計
画検討委員会を設置する条例（教）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第19号
一般廃棄物処理施設の設置に係る生活環境
影響調査結果の縦覧の手続きを定める条例
（教）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第20号
国民健康保険の保険者を市町村から県及び
市町村への変更に伴い、重度心身障害者医
療費支給に関する条例の一部改正（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第21号
平成30年度から32年度までの介護保険料を
改定する介護保険条例の一部改正（福）

×
討
× × × ○ ○ ○ ○ ○

○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

第22号

介護保険法施行規則の改正に伴い、地域包括
支援センターに置く主任介護支援専門員の
定義（5年毎の研修）を定める条例の一部改正
（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第23号

特定教育・保育施設（こども園）が行う受給
資格等の確認を変更する、特定教育・保育
施設及び特定地域型保育事業の運営に関す
る基準を定める条例の一部改正（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第24号

国民健康保険の運営方針等の見直しに伴い、
国民健康保険事業納付金の費用に充てるこ
とができる国民健康保険税条例の一部改正
（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第25号
後期高齢者医療保険制度加入時の住所地特
例の取り扱いの変更に伴い、後期高齢者医
療に関する条例の一部改正（福）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

○…賛成　×…反対　▲…除斥　△…欠席　討…討論をした議員　※議長は採決に加わらないため「−」で表示
※付託委員会　（総）…総務財政市民常任委員会　（福）…福祉健康常任委員会　（建）…建設上下水道常任委員会　（教）…教育環境常任委員会　（予）…予算決算常任委員会

【反対】市民の消費支出は減り続け暮らしが厳しい。水道
料金に消費税の転嫁はやめるべき。水道事業の基本計画と
比較すると大幅な前倒しで財政に余裕があることがわか
る。県の中でも高い水道料金の引き下げも検討すべき。
	 （石田議員）

【賛成】水道施設の維持が求められ、必要不可欠な施設整
備費が計上された。現金預金残高が減る中で、安定経営の
ため企業債が３億円計上されている。企業債残高を含め、
収支バランスと財政健全化を意識した予算である。
	 （平沢議員）

【賛成】農業集落排水の公共下水道への接続設計業務を評
価する。使用料検討事業は、自主財源による運営を目指す

【反対】勤勉手当の支給を人事評価の結果に応じるもの。
人事評価は任命権者に集中し、下位の者の給与を上位の者
に反映させることはパワーハラスメントや疎外感を生み出
す。上司の顔色をうかがい、人材育成にはつながらない。
	 （渡辺議員）

【賛成】能力が高く、努力した職員が人事評価で適正・公
正に評価され、給与と連動させることによって、職員のモ
チベーションは上昇し、市民サービスの向上につながり、
市民に利益が還元されるものと考える。よって賛成する。
	 （丹野議員）
（次ページに続く）

取り組みとして理解するが、負担を求めるだけでなく、事
業の見直しや効率化による経費削減の検討を要望する。
	 （新井議員）

平成30年度久喜市水道事業会計予算について議 案
第１3号

平成30年度久喜市下水道事業会計予算について

久喜市一般職職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例

議 案
第１４号

議 案
第１５号

（9）



提
出
区
分

議
案
番
号

議　案　の　概　要

渡
辺
　
昌
代

石
田
　
利
春

杉
野
　
　
修

平
間
　
益
美

貴
志
　
信
智

新
井
　
　
兼

平
沢
健
一
郎

成
田
ル
ミ
子

川
辺
　
美
信

猪
股
　
和
雄

丹
野
　
郁
夫

斉
藤
　
広
子

園
部
　
茂
雄

宮
﨑
　
利
造

春
山
　
千
明

大
谷
　
和
子

井
上
　
忠
昭

富
澤
　
孝
至

田
中
　
　
勝

矢
﨑
　
　
康

岡
崎
　
克
巳

戸
ヶ
﨑
　
博

並
木
　
隆
一

岸
　
　
輝
美

柿
沼
　
繁
男

山
田
　
達
雄

鈴
木
　
松
蔵

討
論
の
有
無

議
決
結
果

市
　
　
　
　
　
　
　
長

第26号
市営住宅の入居者が認知症等により収入申告が困
難な場合、申告によらず家賃を定める等ができる
市営住宅条例の一部改正（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第27号
都市公園の運動施設の面積割合を定める都市公園
条例の一部改正（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第28号
都市緑地法の改正に伴う建築基準法の一部改正に
より、新たに創設された用途地域における許可手
数料を定める手数料条例の一部改正（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第29号
都市緑地法の改正に伴う建築基準法の一部改正に
より、地区計画区域内建築物等の制限に関する条
例の一部改正（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第30号
市立中央幼稚園及び栗橋幼稚園で実施する３歳児
保育の保育料を定める、幼稚園保育料等徴収条例
の一部改正（教）

○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 有可

決

第31号
学校給食審議会の庶務を、教育委員会学務課から
教育委員会学校給食課に担当部署を改める学校給
食審議会条例の一部改正（教）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第32号
入間東部地区衛生組合の解散に伴い、埼玉県市町
村総合事務組合から脱退すること（総）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第33号
埼玉県市町村総合事務組合から入間東部地区衛生組
合を削除し、入間東部地区消防組合から入間東部地
区事務組合に名称を変更する規約の一部改正（総）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第34号
路線の認定（建）
（久喜地区２路線、菖蒲地区23路線、栗橋地区４
路線、鷲宮地区４路線）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第35号
路線の廃止（菖蒲地区10路線、栗橋地区３路線）
（建）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 無可
決

第36号 教育長の任命（柿沼光夫氏） × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ▲ △ ○ 省
略
同
意

第37号 人権擁護委員の推薦（石田晴久氏） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 省
略
同
意

第38号 人権擁護委員の推薦（鈴木大吾氏） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― △ ○ 省
略
同
意

議
　
　
員

決議
第1号

埼玉県議会による原発再稼働を求める意見書の撤回
を求める決議

○ ○ ○
○
討
× × × ×

○
討
○ ○ ○

×
討
× × × × × ○ ○ ○ ○ × × ― △

×
討
有否
決

意見
第1号

核兵器禁止条約の日本政府の署名と批准を求める意
見書

○ ○
○
討
○ × × × × ○ ○ × × × × × × × × ○ × × × × × ― △ × 有否

決

○…賛成　×…反対　▲…除斥　△…欠席　討…討論をした議員　※議長は採決に加わらないため「−」で表示
※付託委員会　（総）…総務財政市民常任委員会　（福）…福祉健康常任委員会　（建）…建設上下水道常任委員会　（教）…教育環境常任委員会　（予）…予算決算常任委員会

【賛成】市職員給与のラスパイレス指数は97.0で、県内39
市中最下位となっている。ラスパイレス指数を下回る中に
おいて、業績評価による給与格差が過度な競争を煽ること
なく、職員労働組合と十分に協議することを強く求め賛
成。	 （川辺議員）

【反対】埼玉県議会の決議は尊重されるべきであり、他の
議会が取り消しを求める事が出来ない事は地方自治法で定
められている。よって表記の決議に対して反対する。
	 （園部議員）

【反対】提案者は、県議会の意見書は認めず撤回を求めて
おり、それは、県議会が自らのまちがいを認め撤回するこ
ととしている。また県議会がまちがっているとしている。
これは、県議会を否定することにつながる。	（鈴木議員）

【賛成】採択に対して原発事故の被災地である福島県をは
じめ、原発立地周辺に住む人々は怒りを表明している。原

【賛成】核兵器禁止条約は、国連で122か国が賛成したが
被爆国日本が反対している。核兵器禁止はヒバクシャの熱
い願いであり、核兵器が世界から無くなることこそが平和
への近道だ。	 （杉野議員）

発のリスクをすべて地方に押し付ける無責任な意見書採択
は、県民・市民としても断じて認めることはできない。
	 （平間議員）

【賛成】埼玉県議会の「原子力発電所の再稼働を求める意
見書」は、いまだに８万人にのぼるといわれる、故郷福島
に帰れない被災者の思いを無視するものだ。県内外及び
国外からも強い抗議が出されており意見書の撤回は当然
だ。	 （川辺議員）

埼玉県議会による原発再稼働を求める意見書
の撤回を求める決議

核兵器禁止条約の日本政府の署名と批准を求
める意見書

決 議
第 １ 号

意 見
第 １ 号

（10）



…子育て支援の充実、および出産を奨励し地域社会の活性化につなげることを目的に、第3子以降の出産に
対してお祝い金を支給しています。金額は第3子5万円、第4子10万円、第5子以降は25万円です。

※すくすく出産祝い金

　一般質問は、議員が本会議で行う質問のことで、市政全般にわたって事業の執行状況、将来に対す
る方針等について質問し、執行機関から報告・説明等を求めるものです。住民から重大な関心と期待
を持たれている事について市長に問いかけ、議員自らが政策提言を行い、政治姿勢を示すことができ
る大事な議員活動の場です。
　本会議場での議員一人当たりの質問時間は35分間です。今議会では４日間行われ、質問した議員は
23名です。
　紙面の都合により、要約した原稿を質問した議員自ら作成し掲載しています。

久喜市議会の一般質問は、大変活発に行われています。

～皆さまの傍聴をお待ちしております～

問　給食費を第２
子は半額、第３子
は無料とし、貧困
対策、少子化対策、
人口減少対策とし
て取り組むべきと
考えるが対象とな
る人数を伺う。
答　学齢簿や、毎年各小中学校から児童生徒名簿
を提出してもらっているが、児童生徒が第何子に
なるかは不明。個人情報の関係で他の部署からの
情報提供は困難。
問　久喜市はすくすく出産祝い金※として第３子
に5万円の祝い金を出している。大まかな第3子
の数は把握できる。第2子についても個人情報に
触れることなく調査できるはずである。現に幸手
市では独自の調査をし、対象人数を把握してい
る。要は教育委員会のやる気の問題である。市長
に伺う。現場がやりたくてもあなたが了解しなけ

れば何もできない。エアコン設置の時と同じよう
に政治的判断で決断してほしい。
答　学校給食法の規定で食材料費分については保
護者の負担になっている。生活保護制度や就学援
助制度で給食費も援助の対象になっている。
要望 援助を受けたいが、少しだけ収入が多い
ため対象にならない方もたくさんいる。その人た
ちにも手を差し伸べるべきだ。
デマンドタクシー実証実験の目的は
問　実証実験は何を目的とし、どのような調査を
行うのか。
答　高齢者、障がい者等の移動手段の確保のため
デマンド交通を運行している。今後の本市の公共
交通を検証するため性別、年齢のほか目的地、利
用時間などを調査する。アンケートも行い高齢者
の外出支援を視野に入れ充実に努めたい。
その他の質問 ◇生活保護基準見直しで、就学援
助制度に支障が出ないように対応すべき
◇死亡事故をなくすための交通安全対策について

久喜市のここが聞きたい！

平間　益美 議員 日本共産党久喜市議団

他の市のように給食費補助施策を

市長の政治的判断で給食費補助を
給食法の規定で食材料費は保護者の負担答

（11）一般質問



…市の区域を4つに分けて設置したもので、それぞれが地域の特色や資源を生かしながら、世代間交流、環境美化、子
育て、祭り、防犯・防災など、地域住民の福祉の向上につながる取り組みについて検討・協議が行われています。

※地域会議

問　これから久喜市は、総合振興計画が基本理念
として掲げる協働のまちづくりに、具体的に取り
組んでいかねばならない。以下伺う。
　久喜市における唯一の協働によるまちづくりの
組織と活動と言える、地域会議※の今までの総括
を伺う。
答　各４地域の再発見、観光資源の掘り起こしに
つながる等、一定の成果をあげる事ができたと考
える。
問　地域会議の今後について。
答　各地域毎の独自性と、この会議の特性を最大
限活かしつつ、市民の声を反映する事業をさらに
展開していきたい。
問　地域会議は存続・発展させつつ、全市的まち
づくりを進める仮称・久喜市まちづくり推進協議
会の組織化の考えは。
答　当面４つの地域会議の交流・合同研修で充実
を図っていきたい。その中で他の全市的組織との
連携を進めていきたい。

問　液状化対策はまだ終了していないとすれば、
国からの交付対象である固定資産税の減免など継
続すべき。実施してきた概要は。
答　土地の評価、南栗橋3丁目～12丁目の評価額は
震災残価率72%を乗じ、家屋評価は被害状況に応
じた損耗残価率を乗じ算出。得た額を被害に応じ
減免を実施してきた。
問　国の減免は平成33
年度まで、経済的事情
による住宅再建も対象
としている。久喜市も
継続を。
答　東日本大震災によ
り特定被災区域に指定さ
れた45団体全てが平成28
年度で終了している。
済生会栗橋病院移転　急性期部門の継続を
問　済生会病院と継続的に協議している現状は。
答　調査業者を選定し人口動態やニーズ等の調査

問　（仮称）本多静六記念市民の森・緑の公園基
本計画で言う協働による公園づくりの内容は。
答　小中学生をはじめ、市民の皆様の協力を頂
き、ほぼ10年をかけ苗木の植樹その他を行い、協
働による公園づくり、育て守る活動を続けていき
たい。
問　この活動の先進市町には必ず置かれている活
動拠点施設・市民活動サポートセンターは。
答　現在市内には「市民活動サポートセンター」
と呼べる施設はない。しかしいくつかの施設と取
り組んでいる事業が、おおむねこの施設の機能を
提供できていると考えて
いる。
要望 館を造れという
意味ではないが、今後協
働によるまちづくりの展
開の中で、連携・交流・
情報交換の場を整備して
いただきたい。

を行っており、完了の時期は聞いていない。
問　急性期部門を残してほしいとの声が強い。改
めて要請を。栗橋病院が急性期を残すために支援
をとの要請があれば、支援の意志はあるか。
答　その場合どのような支援ができるか考える。
水道料金の引き下げを検討すべき
問　共産党が実施したアンケートでも「くらしが
苦しくなった」との回答は41%。給水停止対象世
帯2069件。水道事業やりくりすれば引き下げ可
能。純利益の超過額、事業の前倒し額、有収率は。
答　純利益は2.2億円増、事業は10.6億円前倒し、有
収率は92.04%埼玉県内24番目。
地理的にも困難な条件はない。
借入金も19億円減少している。
その他の質問 ◇栗橋関所は関
東三大関所の一つ、復元し地域
活性化を◇栗橋公民館の空き教
室活用とトイレの整備を◇栗橋
東４丁目水路に蓋掛けを。

減免・被害状況に応じて減免
年　度 件数 合　計　額

平成23年度 204 9,194,000 
平成24年度 192 4,535,600 
平成25年度 181 4,412,500 
平成26年度 181 4,466,200 
平成27年度 167 3,962,800 
平成28年度 168 4,081,600 
平成29年度 165 4,039,400 
総合計 1258 34,692,100 

岸　輝美 議員 新政久喜

石田　利春 議員 日本共産党久喜市議団

液状化被災支援　固定資産税の減免継続を

協働のまちづくりの具体的取り組みは

栗橋東４丁目の
水路に蓋掛けを

生活再建の環境が整えられたと判断し終了答

（12） 久喜市のここが聞きたい！



…いざ大規模災害が発生した場合、お互いに助け合い地域を守るためには、日頃より組織的に防災活動の体制を整
えておくことが必要です。地域の町内会や自治会の活動の一環として設立されたものが自主防災組織です。

※自主防災組織

問　これまで私たちは、若者に久喜市で子どもを
産み育ててもらうための具体的少子化対策、多く
の労働者が通勤している現状に労働人口の定住化
施策を強く打ち出すべきと要求してきた。しか
し、良い返答はきていない。小中学校の統廃合ま
で検討される事態になっている現状から、まず、
縁結び課を設置し婚活事業を進め、定住をした方
にお米の補助などすべきではないか。
答　今年から婚活イベントに一部補助を行う。組
織の設置は考えていない。
問　子ども医療費を18歳まで広げ先進的な施策を。
答　取り組むべき課題であると認識しているが、
大きな財政負担を伴うことから難しい。
問　住宅リフォーム助成制度を創設し久喜市への
Ｕターン化を図ってはどうか。
答　顕著な事業効果が見られていない。検証が必
要なことから実施は行わない。
問　小中学校の給食費を第２子半額、第３子目以
降は無料とし、子育て施策の要とすべきでは。

問　包括ケアシステムについては、まず市の組織全
体として理念と理解を深め、医師会との連携を持つ
専門的な医療連携を進める部署を目指すべき。
答　現在「久喜市在宅医療介護連携推進会議」につ
いて医療と介護の連携の充実を図っている。
災害に強いまちづくりを目指して地域参加型を

答 自主防災組織※リーダー養成講座を毎年度開催
問　阪神・淡路大震災での救出者数の77％は、家
族や近隣住民による救出であった。災害時、道路
の寸断や通信網の途絶等で公助の期待はできにく
いことを考えても、初動の地域の力や近所の助け
合いの共助が大切になる。現在の自主防災の普及
率と取り組みについて伺う。
答　自主防災組織の組織率は76.48％。毎年度、
防災講演会を開催し、防災意識の向上を図ってい
る。自主防災組織リーダー養成講座を毎年度開催
し、地域の防災リーダーを養成している。さら
に、市民の防災意識の高揚及び自主防災活動の技
術の向上のため、活動経費の助成をするなど自主

答　学校給食の食材料費は保護者が負担すると認
識していることから補助は考えていない。
問　農業大学等で学び、研修を受け、久喜市で農業
を望む学生に市独自の学費補助をしてはどうか。
答　県による就農に向けた準備型と本市の新規就
農者への経営農業型の農業次世代人材投資事業を
実施していることから学生の学費補助はしない。
問　久喜市への労働者に定住してもらうために企
業と折半した家賃補助制度を創設してはどうか。
答　定住促進の１つと考えられるが効果について
不明瞭なこともあり実施は考えていない。
要望 全て否定す
るのではなく、もう
一歩進んだ具体的な
施策を強く進めてい
くべきである。
その他の質問 ◇国
保の引き下げを◇理
科大跡地対策

防災組織の育成強化を図っている。
青毛の危険な交差点について安全対策を

答 交通安全対策に努めてまいりたい
問　青毛２-５の市道久喜7414号線と市道久喜
7386号線の交差点は、同じ道幅にもかかわらず停
止線も、とまれの標識も、カーブミラー、路面標
示や注意喚起の看板もなく、車が横転する事故も
起こっている。安全対策をどのように進めていこ
うと考えているのか伺う。
答　久喜警察署や地元のご意見を伺いながら、交
通安全対策に努める。交通の安全を確保するため
には交通ルールの遵守
や交通安全教育、広報
くきやＨＰにも啓発活
動を引き続き推進す
る。

渡辺　昌代 議員 日本共産党久喜市議団

斉藤　広子 議員 公明党久喜市議団

医療・介護の制度改革正念場の年の取組みは

定住促進政策で活気ある久喜市を目指すべき

連携を密に一層図ってまいりたい答

青毛の危険な交差点

（13）一般質問



…地域における需要に応じた市民の生活に必要なバス等の旅客輸送の確保、その他旅客の利便の増進を
図り、地域の実情に即した輸送サービスの実現に必要となる事項を協議するため設置されたものです。

※地域公共交通会議

問　各総合支所の税務課・市民課・福祉課・環境
経済課が廃止される。税務課の廃止理由は「市民
税課・資産税課
の業務及び人員
の集約により、
専門性の確保及
び効率性の向上
を図る」とし、
各総合支所の税
に関する諸証明
の発行は「戸籍
市民係が対応」としている。効率性の向上は結構
だが、住民への対応力が低下し総合支所では用が
足りず「あっちへ行け、こっちへ行け」にならな
いか。また、諸証明の発行は「戸籍市民係が対
応」としている。しかしながら、専門性を要する
と思われる「確定申告」の手続きは「どこで、ど
こが」対応する。
答（総務部長）　組織の見直しにおいて総合支所の

地域の方へ行政サービスを提供する為に必要な組
織を残すと共に関係課への取り次ぎ窓口を配置す
ることから、基本的には、本庁舎等へ改めて来庁
していただくことは無い。
答（財政部長）　市民税課及び各総合支所税務課に
より、４地区で会場を設け対応している。来年度
以降の申告受付についても、市民税課で必要な受
付人員を配置し、これまでと同様に４地区で実施
して参る。
その他の質問
◇清久大池・西池と周辺の環境保全について◇快
適な居住空間の形成◇（仮称）本多静六記念市民
の森・緑の公園
整備について

問　菖蒲地区は鉄道駅と連絡する路線バスが６路
線運行され、菖蒲地区の公共交通の重要な役割を
担っている。駅のない菖蒲地区の交通利便性を高
めるため、路線バスや高速バス、デマンド交通な
どの公共の結節点の整備が求められる。
答　夏季の日差しや突然の雨などを防ぎ、快適に
待てる設備は、利便性向上につながる。利用者の
状況や費用対効果、路線バス事業者の意見等を聞
き協議したい。
問　菖蒲地区は６医療機関と大幅に減り、ほかの
地域に比べ医療格差が起こっている。そのため交
通弱者の移動手段の確保の重要性が増している。
答　地域公共交通会議※で、多くの診療科目が受
診できる新久喜総合病院をデマンド交通の菖蒲地
区の運行対象エリアとすることの協議が調った。
関東運輸局に変更届け出の手続をしている。
問　バス事業者は、地域公共交通会議でデマンド
交通のエリア拡大基調に懸念を示している。不採
算路線の存在についても触れている。将来の菖蒲

地区の公共交通をどのように考えるか。
答　採算がとれるのが民間事業者にとっては第一
意見と思う。地域公共交通会議では十分熟議し、
菖蒲地区のエリア拡大は合意に至った。地域公共
交通としては、民間事業者と行政、利用者の役割
分担を明確にし、持続可能な公共交通体系を継続
して構築していく。
問　来年度、地域公共交通会議は公共交通の再編
を検討する。市は事業者と信頼関係の構築に努め
て欲しい。路線バス不採算路線がなくなると困る。
答　市民のニーズを含め庁内の関係部署で共通認
識を図った上
で、会議前に民
間事業者等と情
報共有を図りな
がら、地域公共
交通の今後の再
編に向けて検討
会議に臨む。

本庁舎等へ改めて来庁して頂くことは無い答

民間事業者と情報共有を図り検討会議に臨む答

田中　勝 議員 市民の政治を進める会

あっちへ行け、こっちへ行けにならないか？

バス不採算路線に配慮し公共交通の再編を

久喜市本庁舎

菖蒲総合支所窓口

平沢　健一郎 議員 新政久喜

結節点となっている菖蒲仲橋停留所

（14） 久喜市のここが聞きたい！



…60歳以上の市民の方を対象にし、４年間で実生活に即した教養の向上を図り、趣味活動や社会参加による生きが
いを高めることを目的としています。

※高齢者大学

問　道路交通法改正に伴い高齢者の方の運転免許
自主返納をうながす方針はどう持たれているか。
答　埼玉県警察本部では自主返納された方の申請
により運転経歴証明書を発行、この証明書を提示
することで飲食代の割引の特典がある。本市では
このことをホームページで周知、さらに自主返納
者に対する対応について検討していく。
問　特に菖蒲地区にあってはデマンドバス利用を
推進する取り組みをすべきと考えるがどうか。　
答　現在菖蒲地区のデマンド交通にあっては運行
エリアを一部拡大し、新久喜総合病院への運行を
加える手続きを進め
ている。また久喜地
区ではデマンドタク
シーの実証実験運行
を開始した。運転免
許返納者へデマンド
交通の利用促進を推
進する。

問　久喜市のゆうゆうプラザの活動は内外から高
く評価されている。久喜市高齢者大学との連携を
深め人材の交流を図る中で、ゆうゆうと共に高齢
者大学のさらなる発展につながると考えるが。
答　ゆうゆうでは新たな人材の確保が課題となっ
ている。ゆうゆうの参加については高大推進委員
会において協議したい。生涯学習人材バンクに登
録されている多彩な技術をお持ちの方と、ゆうゆ
うとのマッチングについても今後検討したい。ま
た、平成31年度に開設する生涯学習センターにお
いて、さらなる情報連携が図られるよう努める。
問　コミュニティスクールの実施によって、小中
学校の連携がされている。中学生のゆうゆうプラ
ザの参加を推進すべきと考えるが。
答　中学生のゆうゆうへの参加は、教育上におい
ても意義のあることと考える。地域のゆうゆうの
活動時間や土曜日開催等の課題もあるが、校長会
や運営委員会と連携して取り組む。

市道菖蒲５号線の歩道整備について
問　この路線の歩道整備について前回も聞いたが
その時は地元市民の意向調査をするとあったが、
それ以降どう進めているか。
答　国道122号北側のこの路線は西側に3.5メート
ルの歩道が整備されているが、東側はない。地元
の意向調査を検討していたところ、平成29年６月
に区長から歩道設置の意見があり、その後、地元
の意向として11月に要望書が提出された。近接す
る素掘りの水路の改修も必要であり費用を多く必
要とすることから、今後整備方法など対応につい
て検討する。
生産緑地法の一部改正の法律の公布について
問　改正について対象農家等の方への周知は。
答　生産緑地法の改正点は主に３点ある。面積要
件、建築規制の緩和、特定生産緑地制度の創設の
３点である。現在、国の方で固定資産税や都市計
画税などの税制上の措置が検討されており、その
後に改正内容と併せ所有者の方に周知していく。

鷲宮西中通りの変則交差点を定周期信号機に
問　市道鷲宮６号線から県道川越栗橋線が接続す
る交差点の手押し式信号機を、定周期信号機に変
更すべき。併せて交差点改良工事を。
答　当該交差点は鷲宮西中の通学路となっており、
車両の通行が多く県道に侵入しにくいことから、旧
鷲宮町時代の平成９
年から継続的に久喜
警察署に要望してい
る。交差点改良につ
いても県と協議しな
がら今後の対応につ
いて検討する。
東武鷲宮駅の南北に位置する踏切の改良を
問　東武鷲宮駅の南北の踏切は狭い。改良を求め
る。また鷲宮神社側の踏切は、対向車が分かるよう
にミラーまたはセンサーを取り付けてはどうか。
答　現状では課題が多いため、早急な整備は難し
い。ミラー等の設置は今後検討していきたい。

菖蒲地区のデマンドバスが新久喜
総合病院まで拡大を受け、利用促
進で運転免許の自主返納を

戸ヶ㟢　博 議員 公明党久喜市議団

丹野　郁夫 議員 公明党久喜市議団

高齢者による交通事故が急増、
市の取り組みは！

ゆうゆうプラザと高齢者大学※との連携を
推進委員会において協議したい答

定周期信号機への変更と交差点
改良が望まれる

（15）一般質問



…発達障がい等により、一般的に使用される文字や図形等を認識することが困難な児童生
徒に向けた、音声による補助教材です。

※デイジー教科書等音声教材

問　このサンプル集は、誰が視聴等利用できるのか。
答　音声教材の普及促進を目的として作成されて
いることから、子供や保護者、教職員等だれでも
視聴することができる。
問　必要性が生じた時点で、利用できる体制が直
ちに求められる。情報提供についてはどのように
考えているのか。
答　発達障がい等により一般に使用される文字や
図形等を認識することが困難な児童生徒の教材と
して有効である。平成29年８月の特別支援教育担
当教員対象の研修会で、デイジー教科書等音声教
材について情報提供し、改めて周知を図った。ま
た平成27年度から小中学校にデジタル教科書を導
入し、全ての子供たちにとってわかりやすい環境
を整えた授業のユニバーサルデザイン化を進めて
いる。今後も校長会や教職員研修等でデイジー教
科書等の音声教材を周知し、デジタル教科書も整
備されているので、それらの活用等により子供た
ち一人一人の障がいのニーズに応じた学びの場を

問　長年作付をしない荒れた農地がふえてきてお
り、この状態を解消すべく、市及び農業委員会で
はどのように取り組んでいるのか。また、南彩農
協が、遊休農地を解消するためＪＡ出資型農業法
人設立に取り組んでいるが、市及び農業委員会が
どのように係わるのか。
答　本市では、人・農地問題解決推進事業を実施
し、農業委員会、地域の農業者等と話し合い、遊
休農地の解消に取り組んでいる。また、新たな農
業法人の設立の際は、農業委員会、ＪＡと連携を
図り、農業法人への農地の集積を促進し、遊休農
地の解消に取り組んでいきたい。農業委員会で
は、農地法に基づき、毎年１回農地利用最適化推
進委員と連携をして、市
内農地の利用状況調査を
実施しており、遊休農地
の減少や農地の有効利用
が図られるよう取り組ん
でいる。

整えるよう努める。
南栗橋駅西口の段差の解消は

答 埼玉県を通じて鉄道整備要望をしていく
問　これまでどのように取り組まれてこられたのか。
答　平成29年度の東武鉄道株式会社に対する要望
の中に南栗橋駅西口の階段下出入り口部分の段差
解消を追加した。東武鉄道株式会社からはこの要
望についての具体的な回答はないが、引き続き階
段下の出入り口部分の段差解消に向け、要望して
いく。

問　新たな法人が事業展開するには、多額の出費
が考えられる。市で何らかの補助ができないのか。
答　事業内容を十分精査し、国、県の補助活用を
検討し、それらでは対応できない部分で市が単独
で補助対応できるものについては、方向性を見き
わめていきたい。
問　高齢者の自動車運転免許証の自主的返納に対
し、公共交通運賃の補助ができないか。
答　75歳以上に対する運転免許証自主返納の促進
のため、返納者に対し公共交通の運賃補助を実施
している自治体があるが、もともと運転免許証が
ない方との公平性の課題が考えられる。しかし、
高齢者が原因となる交通事故が増加する中、その
防止対策として一定の効果が期待できる。今後、
地域公共交通の再編を検討していく中で、高齢化
に伴う社会情勢の変化等を見据えながら、運転免
許証自主返納者への対応も検討していきたい。

矢﨑　康 議員 公明党久喜市議団

宮﨑　利造 議員 新政久喜

デイジー教科書等音声教材※はどこで視聴可か
教育委員会にて申請後視聴できる答

遊休農地解消に向けての取り組みは

東武鉄道南栗橋駅西口の段差
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…身体障害者手帳１～３級をお持ちの方など重度心身障がい者等の外出をサポートするため、初乗り
運賃相当額の利用券を年間36枚助成しています。県や市と協定しているタクシー事業者で利用できます。

※福祉タクシー利用券

問　生活保護は社会のセーフティネットとして必
要な制度である。病気や障がいなど本当に保護が
必要な方をしっかりと守るためにも、不正受給に
は断固とした対応が必要である。現在は年に1回
の督促しか行っておらず、法的措置を規定する債
権管理条例に則った対応がされていない。裁判所
を通じた法的措置を執るべき。
答　条例に則った対応が出来ていなかったことは
大変申し訳ない。督促に反応がなく納付がない34
件1217万円分の方に関しては今後資力の調査を行
い、然るべき手続きを執る。
福祉タクシーチケット※不正利用の調査を！
問　不正利用に関す
る情報が複数寄せら
れている。利用実態
を伴わない譲渡が行
われている可能性が
ある。
答　使用状況を確認

問　人口減少に歯止めをかけ、人口の流入と雇用
を図り、税収の確保を図るためにも、企業の注目
度が高い今、都市計画の「用途地域」の見直しを
積極的に図るべきだが、市の考えを伺う。
答　用途地域は市街化区域に指定。住環境の保護
や商業、工業等の利便性の向上など、適正な都市
環境保持を定め、見直しは新たな都市基盤の変
更、土地利用の動向など、総合的に勘案し「用途
地域」の見直しを行う。市街化調整区域の土地利
用の見直しは民間事業者からの問い合わせがある
ことから、産業系の企業立地が高まっていると認
識している。総合振興計画の土地利用構想の早期
実現に取り組む。
問　南栗橋の用途地域の見直しは。
答　南栗橋西口の第２種中高層の住居専用地域は
店舗面積1,500平米の規制がある。例えば、「第
１種住居地域」に用途の見直しをすれば、3,000
平米の店舗が可能となる。土地の所有者や住民等
の意見を聞き、用途地域の見直しをする。

したところ、１日５枚以上、１か月36枚以上の使
用などもあった。こちらに関しては今後使用状況
の確認を行う。またチケットへの表記を改善する
と共に、利用者やタクシー事業者への注意喚起を
行う。
郵送コストの削減を！
問　郵送は必要な手段であるが、割引制度をフル
活用し、可能な限り経費の削減に努めるべきであ
る。また切手は換金性が高く、使用の追跡も出来
ない事から、使用を控えるべきではないか。
答　今後も割引制度の徹底を図る。また切手を使
用しなくても郵送出来る締切時間も徹底する。
１８歳成人に伴う成人式の在り方は
問　民法改正に伴い市はどのような対応を行う
か。
答　30年度は従来通り、31年度以降は未定。
その他の質問 ◇デマンドタクシーの利用に所得
制限を◇市職員PCのネットワーク制限の緩和を

問　都市計画法34条12号や工業区域等の拡大は。
答　12号区域は86,4haある。使用済みは36,2ha
で41,8％。80％を超えないと広がらない。工業区
域は工業団地に隣接地から拡大する方法もある。
何がいいのか考えながら進める。
商工振興計画の取り組みについて
問　振興会議では事業承継に対する支援や新たな
補助など議論はあるか。振興計画取組状況を伺う。
答　経営者の高齢化の中、育成や確保対策は遅れ
ている。今後、後継者問題は重要な課題と認識。
会議は２回開催。今後、事業者アンケートを実施
し現状と課題や
ニーズを把握す
る。事業承継の
支援や新たな補
助制度など具体
的支援策を議論
する。

貴志　信智 議員 新政久喜

岡崎　克巳 議員 公明党久喜市議団

「用途地域」の見直しを積極的にすべきだが！

生活保護悪質不正受給に法的措置を！

総合的に勘案し用途地域の見直しを行う答

資力調査を行い、法的措置を執る答

福祉タクシーチケット

（17）一般質問



…東京理科大学跡地の名称を「久喜市みらい創造プレイス」と発表しました。現在は教育
委員会事務局だけですが、今後、児童館子育て支援センター、教育センター、こども図書館、生涯学習センター等が設置されます。

※久喜市みらい創造プレイス 

問　久喜市では平成32年度学習指導要領の改訂に
より、小学校３年生からの英語教育を２年前倒し、
平成30年度から始めるとしているが、２年後の改
訂時にはさらに充実したものとなるのか伺う。
答　小学校教諭の英語の指導力向上を目指した研
修の実施、ＡLＴの配置の拡大を進め、英語教育
の質の向上を図る。２年間での英語教育の成果や
課題を検証し、平成32年度からの新学習指導要領
の全面実施では、さらに充実した英語教育が推進
されるよう取り組んでいく。
成人期の歯科検診を実施すべきだが

答助成事業について検討していきたい
問　久喜市では乳幼児、学齢期などで歯科健診な
どの予防対策を進めている。さらに広い世代で歯
周病予防対策を推進し、健康長寿を目指すための
取り組みが必要。乳幼児期、学齢期などで行って
いる歯科健診を成人期でも実施すべきだが。
答　歯科健診の助成事業の実施は、かかりつけ医
の歯科医を持ち、定期的に通院する習慣を身につ

問　「子どもを産み育てやすいまち」と子育て支
援に力を入れている市の施策は評価できるが、
「産み」に関してはどのような認識か。
答　市内に分娩ができる医院がないのは残念。し
かし全国的に見ても出生率の低下などの要因から
10年前から約15%の医療機関が無くなっている。
問　人口ビジョンで合計特殊出生率の改善目標が
あるがどのように取り組むか。産科医院の誘致策
も出生率改善の一つになるのではないか。産科医
との連携で小中学校のうちから年齢に応じた妊
娠、不妊についての正しい知識を学習することも
出生率改善につながるのではないか。
答　子育て支援などの福祉政策で出生率の目標値
に近づけていくと考えるが、産科医院の誘致策を
図っている近隣市の事例は、調査検討していく。
みらい創造プレイス※久喜市立児童館子育て支援
センターは民間事業者に開設運営の打診を！

答 遊具等選定は民間事業者のノウハウ活用の検討
問　先進事例で市の施設跡地を民間委託で活用し

けるきっかけとして有効な手段であり、今後助成
事業について検討してまいりたい。
子育て支援について（紙おむつ等のクーポンを）
問　赤ちゃんを育てる世帯への応援として１歳未
満の赤ちゃんを育てる家庭に紙おむつと粉ミルク
の助成をすべきだがいかがか。
答　当該事業は子育て世帯の経済的負担の軽減の
他、地域経済の活性化や少子化対策などの効果も
見込まれることから、先進自治体の取り組み事例
を検討していきたい。
学校給食への地産地消の取り組みを強化すべき
問　学校給食への
地元産農産物の使
用量拡大のため組
織を作り取り組む
べき。
答　給食関係者等
が一堂に会し取り
組む場が必要。

た室内遊び場が大変な人気である。大学跡地を賑
わいのある施設にするならば、成功事例を取り入
れる検討が必要ではないか。
答　市が考えているのは子育てを支援する施設で
あり相談機能を充実させたものである。先進事例
については注視し調査研究する。
要望 相談機能の充実はもちろん必要。しか
し、相談がある人だけが来る施設にはしてはいけ
ない。遊びの中か
ら悩みは見つかる
も の。遊 び 場 に
集った人が誰でも
気軽に相談できる
施設にしてこその
「久喜市みらい創
造プレイス」である。
問　中落堀川へのごみの投げ捨て対策は。
答　モラル向上の取り組み、土砂の浚渫等、河川
の環境改善、保持に努める。

春山　千明 議員 新政久喜

成田　ルミ子 議員 新政久喜

分娩を扱う医療機関の誘致を図るべき
先進自治体の事例や効果を調査検討する答

国より2年先行の久喜市の英語教育は
さらに充実した英語教育に答

大人気のキッズピアあしかが。運
営は民間が行い、運営費補助を足
利市がしている。

（18） 久喜市のここが聞きたい！



…鷲宮地区を横断する葛西用水沿いに整備された両岸総延長約10ｋｍの遊歩道です。春はポ
ピー、秋はコスモスの花が咲き誇ります。種まきや除草作業等、市民との共同の取り組みを行っています。

※コスモスふれあいロード

問　コスモスふれあいロード推進事業を担う活動
主体は、地域ボランティアや地区コミュニティ協
議会、行政区等による「互助・共助」、行政によ
る「公助」が担うが、それぞれの役割について市
の考えは。ここ数年、鷲宮地域会議で推進してき
た土の入れ替え工事、耕運機や草刈機の購入、石
の除去整備工事等の圃場のインフラ整備は、本来
は予算を確保し、公助として行政が整備すべきも
のであったと考えるが。
答　種蒔、除草等の管理作業への参加がボラン
ティアの皆様の役割、圃場の耕運等の環境整備に
よるボランティア活
動の支援や市民の郷
土愛、誇りの醸成が
市の役割と考えてい
る。町の時代は、役
場職員も除草作業を
一緒に行っていた
が、合併後、組織が

問　地下道のバリアフリー化が遅れてきた。西側
ができないことには、東だけでは意味をなさな
い。一刻も早い事業着手を求める。遅れた原因の
主な内容はなにか。
答　通信ケーブルなど埋設物の移転事案などだ。
問　地下道の西側、駅舎部分の見通しはどうか。
答　30年度に着手し、４年程度かかる見込みだ。
問　駅の東西ロータリーに公衆トイレ設置要望が
寄せられている。これまでも質問したが、検討の
結果は。
答　ロータリー
のスペースが狭
くなり、商店の
前にトイレ設置
はどうかと。
問　埼玉県内の
駅前広場では、
商 店 の 前 に お
しゃれなトイレ

変わり、行政の関わり方も変わってきた。コスモ
スの花が良好に開花し、多くの市民の皆様や観光
客に利用いただけるよう、予算の確保に努め、で
きる限り石の撤去等の圃場整備に、協働のまちづ
くりという視点を持ち、取り組んでいく。
透明性のある入札、契約手続きの執行を

答指摘事項を課題として捉え検討していきたい
問　①上尾市の入札情報漏洩事件に関係した設備
会社Ａ社は、久喜市の競争入札参加資格者名簿
（物品等）に登録されているが、過去の入札参加
や指名実績は。②自治体の契約方法は、競争入札
が原則で、随意契約は例外的な契約であることか
ら、随意契約ガイドラインを策定し、公共性、透
明性を持ち、説明責任を果たすべきと考えるが。
答　①平成25年度以降の一般競争入札への参加、
指名競争入札での指名実績はない。②今後、随意契
約ガイドラインの策定を検討していく。
その他の質問 ◇学生消防団認証制度の創設、機
能別消防団員の活用等の消防団員の確保を。

を設置している町もある。駅は「まちの顔」だ。
おもてなしの心が必要だ。
答　多額の費用がかかるので難しい。
要望 市民参加で街づくりを考えるべきだ。
性的多様性を尊重・保障する施策の推進を

答社会全体の理解が図られるよう努める
問　新たな施策として予定する事業は何か。
答　「そよかぜ」（男女共同参画情報紙）のス
ペースを使って多様性尊重に関するキャッチコ
ピーを入れていきたい。
問　研修は、行政だけでなく、学校現場や企業と
も共同した取り組みが必要になってくるのではな
いか。他市の学校では、保健室に通う児童の２割
がLGBTの自覚をしていたという。保健室内に支
援のポスター掲示や関連図書を置くことも支援に
つながったという。先例とすべきでは。
答　学校においても、新たにDVDでの研修や教
職員への助言なども進めていきたい。

新井　兼 議員 新政久喜

杉野　修 議員 日本共産党久喜市議団

ＪＲ東鷲宮駅の周辺整備を市民本位で進めよ
トイレ設置は費用がかかるので難しい答

コスモスふれあいロード※の市民と行政の役割は
原点の協働のまちづくりの視点で取り組む答

地下道東側。西側を早く

原点に立ち返り、
花による協働のまちづくり

（19）一般質問



…従来型の商店街や駅前スーパー等の店舗が閉店することで、その地域の住民が生活用品の購入に困る状態、また
はその被害を受けている人々を指す言葉です。買い物弱者とも呼ばれています。高齢者の増加により社会問題化しています。

※買い物難民

問　江一小と江二小の両校を廃校とし新しい学校
を作ることについて、なぜ廃校とするのか。
答　説明会において、江二小と江一小を統廃合し
新たな学校の校地は江一小とする案を保護者や地
域住民に示した。江一小を相手校とした理由は、
進学先中学校が同じであること、統廃合した場合
の教室数の確保や通学距離のほか歴史や地域的つ
ながりを考慮した。
問　対等な関係とは、それは意見の集約が大変難
しいのではないか。
答　統合の対象となる学校の規模および創立時か
らの経過にかかわらず、対象となる学校が対等な
立場で統合による新たな学校の設置を目指す考え
だ。
問　今ある小中学校を廃校にして新しい学校を作
ることは校名、校歌、校章等も新しく創り制定す
ることか。
答　新たな学校を設置する際には校名や校歌、校
章については原則として新たに定める。

問　商店の廃業や撤退、高齢や単身世帯の増加で
行動範囲が狭くなったりして、食料品や生活必需
品の買い物に困る人は、都市部でも増えている。
久喜市でも問題になっていると思うが認識は。
答　本市では、市内循環バス、デマンド交通、宅
配、訪問サービスなどが、その対策に資するもの
であり、民間もスーパーやコンビニが宅配サービ
スを行っている。現状として農水省の定義に従っ
て久喜市を見た場合、菖蒲地区の一部に店舗がな
い地域があったが、民間サービスや公共交通など
利用できることから、支援策は考えていない。
問　市の認識は実態とはかけ離れているのでは。
答　農水省の定義にそった500メートル以内に買
い物が出来る場所があるかを地図に落としてみる
と、菖蒲の一部地域以外はあるものと認識してい
る。市としては、店舗の出店、移動手段、宅配
サービス、移動販売の４パターンが組み合わさっ
て対策になるものと考えているが、久喜市には、
循環バスなど移動手段があり、訪問サービスのリ

問　統廃合に関する様々な意見をどう捉え生かす
か。
答　説明会等でいただいた意見については久喜市
立小中学校学区等審議会に報告をし、審議の参考
にしていただいている。
問　江一小、江二小を統合しても適正規模に達し
ない、比較的短時間に再統合になるのか。この統
合は江二小の複式学級を解消するためだけのもの
か。
答　両校の児童数を合算した場合1学年当たりの
児童数は40人前後になり、1学年あたり１学級ま
たは２学級となり適
正規模に達しないも
のの、１学年１学級
であっても相当数の
児童が確保されると
認識している。

ストもあり、ネット販売も利用出来ることから、
現時点で本当に困っている人がどの程度いるかと
いう部分は、もう少し様子見していく必要があ
る。
問　４パターンを挙げられたが、それが簡単に解
決になっているのか。出店は簡単になされるもの
ではなく、またどれだけの皆さんが実際に市バス
に乗って買い物に行かれているのか。この問題は
福祉や介護の分野にもまたがる問題であり、簡単
に結論づけてよい話ではない。不便を感じていた
り、買い物に行けない人はいるのであって、調査
が必要なのではないか。
答　市の担当部署には
困っているとの声は
入っていない。本当に
困っているなら、その
辺の情報は伝わってく
るだろうと認識してい
る。

鈴木　松蔵 議員 新政久喜

井上　忠昭 議員 新政久喜

買い物難民※対策、もっと積極的に対策を

小学校統廃合で聞く

江面第一小学校
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…地域の病院、診療所、画像診断施設や臨床検査施設など安全なネットワークで結び、患者の情報を共有する利根保健
医療圏のシステムです。久喜市、加須市、行田市、幸手市、蓮田市等の近隣の市町で構成されています。

※とねっと

問　とねっと※の利活用の状況と、その費用対効
果は見合っているのか。
答　利根保健医療圏内７市２町のとねっと登録者
数は３万213人であり、全体でも１割に達してい
ない。(平成29年12月28日現在)
　平成29年４月１日から12月31日までの間、利根
保健医療圏内で救急搬送された２万1139人のう
ち、かかりつけ医カードを所持していた方は280
人1.32％である。とねっとシステム更新に埼玉
県は、３億円強拠出している。
　確かにとねっとの費用対効果を考えてみると難
しいが、先進的事例として電子的な医療データの
取り組みをしていると認識している。
問　久喜市内の開業医、診療所数は。また、不足
する診療科目は。
答　平成29年１月１日現在61医療機関がある。久
喜地区35、鷲宮地区13、栗橋地区７、菖蒲地区６
ある。栗橋地区では皮膚科、菖蒲地区では皮膚
科・耳鼻科がない。

問　久喜市の入学準備金・奨学金は、生活保護世
帯、市町村民税非課税世帯等の生徒が利用する場
合は、全額もしくは一部給付型にするべきでは。
答　給付型の奨学金は、国や埼玉県の制度の周知
及び他の自治体の例を参考に今後も調査研究する。
問　入学準備金・奨学金の奨学生は、卒業及び卒
業後の就業先を提出する規定があるが、2016年度
決算で終了した人の数と提出した人数を伺う。
答　奨学金の貸付期間が終了した人は19人で、就
業先の書類の提出した人はいない。
問　提出していない理由
は何か。
答　規則では提出を求め
ることになっているが、
担当職員が失念していた
ということである。
問　奨学金に対する認識
が甘い。借りた人の将来
に対して何ら責任を持っ

ていないということである。猛省を促すがいかが
か。
答　ご指摘の通り、今後は奨学生の方に心の寄り
添った形で対応できるよう職員意識を徹底する。
問　生活保護世帯、市町村民税非課税世帯等の生
徒の高校入試の受験料１回分を補助すべきでは。
答　厚労省は2018年度から生活保護制度におい
て、受験料を複数回分支給する見直しが予定され
ており国の動向を注視したい。であるから、受験
料の補助は考えていない。
問　生活困窮者の学習支援事業の会場は、交通利便
性が低く通いにくいという問題がある。会場を久
喜駅周辺に移設するなど検討が必要ではないか。
答　今後の事業実施に当たり、会場、事業内容、
開催日時について参加者や保護者の意見を伺う。
その他の質問 ◇国民健康保険の県単位化が、保
険税の引き上げにつながらないようにすべき◇若
者が安心して働き続けられるように、労働教育の
充実を図るべき

問　久喜市は子育て支援で埼玉県一と誇っている
が、地元で安心して赤ちゃんを産める産婦人科が
ない。産科ほか新規開院への支援策が必要では。
答　全国的な医師不足のなかで制度設計をして
も、新規開院になかなか結びつかない。先進自治
体の事例を参考に調査していく。
問　久喜市にとって済生会栗橋病院はどういう位
置づけか。加須市へ一部機能移転で話が進んでい
るようだが。
答　済生会栗橋病院には、この地域で中核病院と
して地域医療に非常に貢献していただいている。
病院側からは、病院
移転の整備計画につ
いてまだ話できる状
況にない、その計画
策定のための調査の
契約が行われたばか
りとの説明を受けて
いる。

川辺　美信 議員 市民の政治を進める会

並木　隆一 議員 新政久喜

利根保健医療圏における
久喜市の医療体制は

加須市の済生会新病院建設
予定地看板

入学準備金・奨学金は給付型にするべき
国や県の制度の周知を図り調査研究する答

（21）一般質問



…少子高齢化の進展等により増加する空き家対策をより一層推進するために、地方公共団
体間の情報共有や対応策検討等を行うことを目的に、各地方団体や専門家団体等で構成する協議会が平成29年度に設立されたものです。

※全国空き家対策推進協議会

問　赤ちゃんの「聞こえ」の障害を早期に発見す
るために、新生児聴覚検査に対する公費助成制度
を求めてきた。市は実現を前提に検討してきたが、
新年度中に実現できるか。産科医療機関との協議
経過や助成方法を明らかにされたい。
答　早期に実施できるよう医療機関との協議を開
始した。市内に産科医
院がないので近隣の医
療機関と契約を結び、
検査費用を直接市に請
求する方法や、保護者
から申請して償還払い
の方法も検討してい
る。新年度にできる方
向で調整している。
学校給食食材に地産地消の推進を
問　久喜地区の学校給食で久喜産野菜の使用割合
は現在 20％を超えている。それなのに新学校給食
センターで４年後の久喜産野菜の目標を 17％とし

問　平成29年１
月 に 久 喜 市 立
小・中学校の適
正規模・適正配
置に関する基本
方針が策定され
て、昨年６月か
ら数回に渡り保護者・地域住民に説明会を開催し
てきた。
　説明会の中で廃校となった場合の将来ビジョン
を示して欲しいとの意見に対しては、一向に市か
らの説明はされてこなかった。
　今後、地域への説明をどの様に進めるのか伺う。
答　学校行事や地域の集まりなど、機会を捉えて
丁寧に説明していく。保護者や地域の皆様に統廃
合を行った場合のイメージが描けるように、新た
な学校の教育計画や学校と地域の交流方法、通学
方法など具体的に説明する。
問　跡地利用について、コミュニティセンター等

ているのは後退である。少なくとも 20％を上回る
目標を立てて地産地消を進めるべきである。
答　学校給食用の特別栽培野菜の生産者の減少、
農家数の減少などから、使用を増やすことはむず
かしい。17％以上をめざしていきたい。
問　県の認証による特別栽培野菜は生産者も減っ
ているのは現実であり、特別栽培だけにこだわっ
ていては久喜産の食材を増やすことはできない。
現在は久喜産以外の野菜が 80％以上入ってきてい
るが、その数％を久喜産の慣行栽培野菜に置き換
えていけば 20％以上は容易に達成できるはずだ。
答　久喜産の慣行栽培野菜も取り入れていく。
その他の質問 ◇新年度も保育所の待機児童が出
る見通しだが、待機児童ゼロをめざすべき◇街路
樹の丸太棒剪定をやめ、“矯正型自然樹形”を活
かした管理に改善を◇資源リサイクル推進のため
に、民間回収ボックスの活用や連携推進を◇いき
いきデイサービスが地区間で定員の格差が大き
い。特に鷲宮や栗橋地区で増設や定員拡大を。

の複合施設を求める声があるが市の考えを伺う。
答　地域の実情をしっかりと把握するため、地域
の皆様の意見を十分に伺い慎重に検討する。
地域活性化対策について
問　平成29年４月に中小企業・小規模企業振興基
本条例を県内で一早く制定したが、中小企業・小
規模事業者に対して支援する策を伺う。
答　中小企業・小規模企業振興会議を設置し、30
年度末を目途に振興計画の策定を進めている。
　また、支援や新たな補助制度など具体的な支援
策を議論していく。
全国空き家対策推進協議会について
問　全国空き家対策推進協議会※が昨年８月31日
に設立され、正会員として47都道府県、926市町村
の計973団体と法務、不動産、金融など24団体で構
成されている。昨年９月議会で取り上げ加入すべ
きとの問いに対し、関係部局と連携を図り、会議出
席について検討との回答。現在の状況を伺う。
答　早速、随時加入の事務を進める。

猪股　和雄 議員 市民の政治を進める会

園部　茂雄 議員 新政久喜

江面第二小学校の統廃合問題は

新生児聴覚検査の補助制度、早期実現を

具体的に丁寧に説明していく答

新年度中にできる方向で進めていく答

江面第二小学校

（22） 久喜市のここが聞きたい！



　久喜市の普通財産と行政財
産の定義及び、普通財産のう

　去る１月17日に議会議員全体研修が開催され
ました。埼玉県企画財政部市町村課財政担当の
職員の方より、新地方公会計制度について講演
を頂きました。自治体、一部事務組合等は統一
的な基準による財務書類と資産管理台帳の整
備、管理が求められています。

　新たなごみ処理施設を建設
するにあたり、焼却処理方式
の比較、バイオガス化の指
標、エネルギー生産能力、施
設整備における検討方針、
施設の整備費、事業のスケ
ジュールの詳細などの説明を
受けました。

議会閉会中も活動しています

ムダな資産を
保有していないか！？

ごみ処理施設整備
基本構想の説明

新地方公会計制度を学ぶ
久喜市は平成２８年度決算から適用

総務財政市民常任委員会
１月30日

教育環境常任委員会
１月23日

議員全体研修

　開発区域である久喜市鷲宮
字内美ノ輪地区の現地調査を
行いました。開発区域の許可
日は、平成29年11月８日、面

市街化調整区域内の
住宅開発状況を調査

建設上下水道常任委員会
３月１日

所管事務調査 積は31,178.9平方メートル、
約3.1ヘクタールです。予定
建築物の用途は専用住宅で76
区画、工事着手日は平成29年
12月１日、工事完了予定日は
平成30年５月31日となってい
ます。　
　開発区域の雨水流出抑制対
策は、埼玉県雨水流出抑制施
設の設置等に関する条例に基
づき算出した貯留する雨水
流出抑制量2097.411トンに対
して、雨水流出抑制対策量
2106.15トンを76区画にシス
テムパネル貯留浸透槽を設置
します。

ち未利用地の状況に関して調
査を行いました。調査の結
果、売却価格は「不動産鑑定
価格だけでなく近傍宅地価格
を考慮して設定するべき」
「公売の方法を改善するべ
き」との意見が出ました。

開発区域予定地

説明を受ける委員

新地方公会計制度を学ぶ議員

より良いまちづくりのために
　各常任委員会は議案の審査だけではなく、市民生活に深く関わることについて調査研
究を行っています。開催した順に活動内容を紹介します。

調査・研究

（23）常任委員会等活動リポート
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編集後記 広報委員会委員
「議会だより」は委員が原稿を書き、割付
をする地道な作業で仕上げていく手作り広
報です。地元の高校生が題字作成をした
り、議会をイラストで解説する企画ページ
など、様々な新しい試みにチャレンジして
きました。大変忙しく、苦労はありました
が、作りあげ、皆さまに届ける喜びのある
４年間でもありました。	 （大谷）

◎大谷　和子　　○新井　　兼

　平間　益美　　　貴志　信智

　成田　ルミ子　　川辺　美信

　丹野　郁夫　　　柿沼　繁男

　春山　千明

　（◎委員長　○副委員長）

　今回、「市議会だより」の題字を書くということを聞いて、私
はまず久喜市についてイメージしました。久喜高校の桜を始めと
する、自然豊かな久喜市を頭に浮かべながら、力強くのびやかな
字を書きました。貴重な体験をさせていただき、ありがとうござ
いました。

埼玉県立久喜高等学校　書道部　２年　渡
わた

部
なべ

　桃
もも

子
こ

　３月25日に行われた、「第３回
よろこびのまち久喜マラソン大
会」のコース沿道で行われた、街
かどコンサート。鷲宮中学校前で
は吹奏楽部が、最後尾の選手が通
り過ぎるまで、１時間以上にわた
り演奏し続け、生徒たちと近隣の
方々がランナーたちを応援しまし
た。	広報委員会では委員が様々な
場所に取材に伺っています。皆さ
まのご協力をお願いいたします。

作成者の感想

埼玉県立久喜高等学校書道部の皆さんに書いていただきました。
今回は、渡部桃子さんの「くき」を採用させていただきました。表紙の題字は

議会を傍聴して
みませんか
　市議会は皆さまが自由に傍聴で
きますのでぜひお越しください。

○２月定例会傍聴者数
　本会議…100人、委員会…２人

○次回定例会は、
　６月８日（金）から

　７月１0日（火）までの予定です。

埼玉県立久喜高等学校書道部の皆さん

街かどコンサート

No.33 市議会だより




